
ДМИТРОВСК
Сегодня в райцентре заработало ин�

дивидуальное отопление еще в двух
жилых домах, а также в трех муници�
пальных общежитиях. В этом году "по�
новому" тепло получат около 240 се�
мей. 

А всего в результате перевода жилья
в районе на индивидуальное отопление
за четыре года переоборудовано более
600 квартир.

ЗАЛЕГОЩЬ
В Залегощи с конца 2003 года рабо�

тает Залегощенское представительство
Современной гуманитарной академии
(СГА). В его штате сейчас три человека
— руководитель Е.Р. Жукова, учебный
менеджер и программист. 

За это время число учащихся воз�
росло с пяти до 25, из которых одна
студентка — жительница Новосильско�
го района. Ребята получают высшее об�
разование после учёбы в средних тех�
нических учебных заведениях. Учебники
и учебные материалы на цифровых но�
сителях поступают из Москвы, а все не�
обходимые консультации со столичны�
ми педагогами проводятся с помощью
спутниковой связи. 

Всего в Орловской области насчиты�
вается 11 представительств СГА. 

ЗМИЁВКА
Крупное дорожно�транспортное про�

исшествие произошло 15 октября у де�
ревни Куракино. Местный житель на ав�
томашине "Волга" выехал на полосу
встречного движения и столкнулся с
"Жигулями". 

Оба водителя и три пассажира от по�
лученных травм скончались на месте,
ещё четверо участников  аварии госпи�
тализированы с телесными поврежде�
ниями различной степени тяжести. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
3 ноября после капитального ремон�

та состоится открытие районного Дома
культуры. На реконструкцию затрачено
несколько миллионов рублей. В частно�
сти, полностью реконструированы зри�
тельный зал и фойе, установлены но�
вые сиденья и современное освети�
тельное оборудование для сцены. 

Первоначально сдача РДК в эксплуа�
тацию намечалась к 20�летию со дня
основания района, но по ряду причин
открытие Дома культуры пришлось пе�
ренести на более поздний срок.

МАЛОАРХАНГЕЛЬСК
Сегодня в администрации района

подводятся итоги сельскохозяйствен�
ного года. Как свидетельствует доклад
начальника районного управления
сельского хозяйства В.М. Васютина, в
районе в этом году урожайность зерно�
вых культур составила 31 центнер с гек�
тара (в минувшем году — 29 центнеров
с гектара), посеяно 11 тысяч гектаров
озимых. 

Земледельцы  района добились вы�
сокой урожайности сахарной свёклы:
среднерайонный показатель — 300
центнеров с гектара. Максимальная
урожайность этой технической культуры
достигнута в СПК имени Кирова — 450
центнеров с гектара.

ОРЛОВСКИЙ РАЙОН
Начались работы по газификации де�

ревни Распоповские Дворы. Работы
осуществляет монтажная бригада из
Верховья. Будет проложено около четы�
рёх километров межпоселкового газо�
провода среднего давления и 980 мет�
ров труб по территории деревни. 

Средства на строительство газопро�
вода перечислены из федерального
бюджета. Свою долю внесли и жители
населённого пункта. Возможно, что "го�
лубое топливо" поступит в Распопо�
вские Дворы уже в ноябре. 

ПОКРОВСКОЕ
Сегодня в Покровском состоится ос�

вящение православного храма Покрова
Божией Матери. Эта церковь строилась
около пяти лет. На днях в храме уста�
новлен иконостас. 

Планируется, что в освящении церк�
ви примут участие архиепископ Орлов�
ский и Ливенский Паисий, представите�
ли администрации области.

СОСКОВО
Газифицирована маленькая деревня

Кочевая (Алмазовская сельская адми�
нистрация). В этом населённом пункте
насчитывается шесть домов, в которых
проживают 12 пенсионеров. Газопровод
длиной 1,5 километра был протянут от
деревни Зяблово. 200 тысяч рублей на
газификацию было выделено из обла�
стного бюджета.

В плане на 2006 год — продолжение
газификации населенных пунктов Ки�
ровской сельской администрации. "Го�
лубое топливо" поступит в деревни
Волчьи Ямы и Новогнездилово. Помимо
жилых домов газифицируют среднюю
школу в деревне Новогнездилово, Бо�
родинскую начальную школу в Волчьих
Ямах, а также медицинский пункт и
сельский клуб в этом населённом пунк�
те. На эти цели из районного бюджета
на изготовление проектно�сметной до�
кументации выделено 100 тысяч руб�
лей, доля денежных средств от населе�
ния  — 50 тысяч рублей. Кроме того, в
2006 году планируется провести газ в
деревню Хмелевую.

ТРОСНА
Месячник правовых знаний прово�

дится среди школьников района в  октя�
бре. Беседы, которые проводят со
школьниками сотрудники правоохрани�
тельных органов, районной админист�
рации и учителя, направлены также на
формирование у детей негативного от�
ношения к различным асоциальным яв�
лениям.

Информагентство 
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Конечно, приятно констатиро�
вать в целом позитивные из�
менения в экономике, соци�

альной сфере  города.  За семь
месяцев т.г., как прозвучало на за�
седании трехсторонней комис�
сии,  среднемесячная зарплата по
крупным и средним предприятиям
г. Орла  составила 6607 рублей —
на 21% выше соответствующего
уровня прошлого года. Среднеме�
сячная зарплата в июле (7063,7
рубля) почти в три раза превыси�
ла прожиточный минимум. По
прогнозу, в 2006 году среднеме�
сячная зарплата в Орле составит
7945 рублей. Но  вот почему на ря�
де предприятий зарплату не пла�
тят вовремя? 

По мнению Г.П. Бабкина, на
этот вопрос однозначно ответить
нельзя. На трех предприятиях, до�
пустивших задержку по выплате
зарплаты (ОАО "Погрузчик", ОАО
"СКБ текстильных машин", ООО
"Крона"), например, введено кон�

курсное управление, и погашение
задолженности производится по
мере реализации их активов. За�
долженность ООО "Орловское
СРП ВОГ" возникла на 1 июня с.г. и
обусловлена несвоевременнос�
тью расчетов со стороны феде�
рального бюджета. В числе задол�
жавших своим работникам зар�
плату на 1 октября такие предпри�
ятия, как ОАО "Мостострой�66",
ОАО "Орелтекмаш", ЗАО
"ПродмашОрел", ОАО "Стекло�
маш". Нельзя сказать, что руково�
дители не предпринимают усилий
для того, чтобы выплачивать зар�
плату вовремя, однако факты  го�
ворят сами за себя: здесь не со�
блюдается законодательство о
труде.  

Недавно Госинспекция труда по
Орловской области провела про�
верку на восьми предприятиях го�
рода, задолжавших своим работ�
никам зарплату.  На каждом про�
веряющим рассказали об объек�

тивных трудностях, проблемах.
Но  работникам  нужно платить
зарплату вовремя.  Поэтому  пер�
вые руководители этих предпри�
ятий  были оштрафованы Госинс�
пекцией труда. По отдельным из
них  дела, как сообщил Г.П. Баб�
кин,  были отложены по уважи�
тельным причинам. Но если в бли�
жайшее время задолженность по
зарплате не будет погашена, то
будет принято решение о направ�
лении материалов на того или
иного руководителя в мировой
суд на дисквалификацию, — пре�
дупредил Геннадий Петрович.

У генерального директора ОАО
"Стекломаш" А.И. Архипова была
сложная задача. С одной стороны,
он выступал на заседании в качес�

тве  координатора работы трех�
сторонней комиссии от работода�
телей, подготовил подробный
анализ ситуации. А, с другой сто�
роны, должен был объяснить, по�
чему на его предприятии задер�
живают выплату зарплаты. Так вот,
он считает, что несвоевременная
выплата зарплаты — это не слу�
чайные промашки отдельных ру�
ководителей, а хроническая бо�
лезнь всей российской экономи�
ки. 

УАрхипова создается впечат�
ление, что  кто�то  в высших
эшелонах власти искус�

ственно  создает такую обстанов�
ку. Он задавал на заседании ко�
миссии  волнующие его  вопросы.
Почему, интересно, деньги рос�

сийского Стабилизационного
фонда должны лежать в амери�
канских банках? Почему министр
промышленности считает, что без
своего машиностроения обой�
демся — завезем, дескать,  из Ев�
ропы?  Почему российский тамо�
женный комитет настежь открыва�
ет границы, когда европейские
страны защищают своих произво�
дителей  и устанавливают квоты
на ввозимые товары для своей
промышленности? Почему банки
выделяют такие кредиты, что о по�
вышении зарплаты работникам
нужно забыть?

Но в экономике, убежден 
А.И. Архипов, безнадежных ситуа�
ций не бывает. Все поддается кор�
рекции. И, прежде всего, по мне�

нию директора "Стекломаша",
нужно переключиться с поддерж�
ки потребителей на поддержку
производителей.

Он  рассказывал, например,
что на орловском "Стекломаше"
проведена значительная работа
по освоению западного рынка. В
структуре производства более
50% занимает экспорт. Но дирек�
тора  беспокоят большие пробле�
мы с возвратом НДС. На день это�
го заседания   задолженность  за�
вода по зарплате составляла 531
тыс. рублей, то есть в пределах
одного месяца, а государство
должно "Стекломашу" 7 млн. руб�
лей. Кроме того, у завода есть
свои должники, которые задержи�
вают расчеты за полученную уже
"стекломашевскую" продукцию,
но предъявить им претензии —
значит лишить себя в будущем за�
казов. Однако  проверяющие ор�
ганы этим, как заметил директор,
особо не интересуются. "Я не хочу
их в этом обвинять, — продолжал
А.И. Архипов, — но до бесконеч�
ности карать руководителя за ма�
лейшую задержку зарплаты —  ду�
маю, не совсем правильно". 

Директор привел пример: ме�
сяц назад на "Стекломаше" воз�
никла задержка зарплаты на пер�
вое число, пятого числа деньги
пришли и зарплату выдали, но Ар�
хипова вызывали в прокуратуру по
поводу этой уже погашенной за�
долженности.  

— Вроде бы все делаю, чтобы
сохранить коллектив, специалис�
тов, ведь намечаются крупные
проекты — например, по произ�

Три стороны
Хорошо, когда зарплату выплачивают вовремя. А если на

родном предприятии ее задерживают на месяц или даже

больше? На 1 сентября 2005 года, по данным статистики,

просроченная задолженность по зарплате в г. Орле 2090

работникам составила в целом 12,96 млн. рублей. Нарушения

трудового законодательства по выплате зарплаты допущены в

11 организациях. На 1 октября количество таких организаций-

должников  в Орле   уменьшилось до 9, однако общая сумма

задолженности возросла почти на 1,5 млн. рублей. Как решать

эту хроническую проблему, охватившую всю страну? Ведь

людям, которым не на что накормить своих детей и купить им

одежду, по большому счету безразличны ссылки руководителей

своих предприятий на какие-то трудности. 

Недавно  вопрос "О состоянии расчетов по оплате труда и

работе по повышению уровня зарплаты на предприятиях

города" бурно обсуждался  на заседании трехсторонней

комиссии по регулированию социально-трудовых отношений в

г. Орле. В малом зале городской администрации собрались

представители власти, профсоюзов, прокуратуры, налоговой

службы, руководители  предприятий-должников. Вел заседание

первый зам. мэра г. Орла, координатор комиссии В.В. Глухов. В

выступлениях руководителя Госинспекции труда в Орловской

области Г.П. Бабкина, заместителя председателя Федерации

профсоюзов области В.Р. Цаплина, генерального директора

ОАО "Орловский завод "Стекломаш" А.И. Архипова, других

участников  поднимались острые проблемы. 

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Насколько нам известно,
бывшая руководительница
Орловского отделения Все�
российской общественной
организации малого и сред�
него бизнеса "Опора Рос�
сии" М. Ивашина, недавно
исключенная в Москве из ря�
дов этой организации, обра�
тилась за поддержкой в раз�
ные инстанции в столице,
подчеркивая свою исключи�
тельную роль в защите пред�
принимателей Центрального
рынка и свою деятельность в
качестве лидера незарегис�
трированного Гражданского
контроля.  На прошлой неде�
ле,  чтобы разобраться во
всем этом, в Орел приезжал
обозреватель московского
еженедельника "Бизнес для
всех" Дмитрий Нератов. По�
бывал он и в нашей редак�
ции. Здесь в кабинете глав�
ного редактора "Орловской
правды" А. Тихонова  состоя�
лась встреча за "круглым
столом", в которой принима�
ли также участие предпри�
ниматели Центрального
рынка А. Страждин и А. Хар�
ламов, руководитель обла�
стной общественной орга�
низации ветеранов боевых
действий А. Щепетин,  зам.
начальника областного уп�
равления по предпринима�
тельству, инвестиционной и
инновационной деятельнос�
ти, внешнеэкономическим и
межрегиональным связям
А. Володкин, помощник
председателя правления
ОПО "Союз Орловщины" 
Е. Локтионов. 

Историю Центрального
рынка, расположенного в са�
мом сердце Орла,  Андрей
Страждин, закончивший в
свое время пединститут,
знает  как никто другой. Он
рассказывал Нератову и
другим участникам "круглого
стола", что раньше на этом
месте находился извоз — ог�
ромной длины. И был он не
только там, где сейчас рас�
положен Центральный ры�
нок, а тянулся до слияния
Оки с Орликом. С двух сто�
рон реки стояли баржи, на�
груженные хлебом, другими
товарами, которыми торго�
вала Орловщина. 

— Так что Центральный
рынок находится на месте
традиционной торговли, —
сказал А. Страждин. — И из�
менить столетиями устояв�
шуюся традицию вряд ли ко�
му�то удастся… 

Он рассказывал, что уз�
нал об  Ивашиной из статьи
в "Орловской правде" в 2003
году и просто отметил для

себя, что есть такая органи�
зация — "Опора России".
Мы тогда писали о том, что
серьезные предпринимате�
ли Орла, учредившие Орлов�
ское отделение "Опоры Рос�
сии" в 2002 году, были воз�
мущены тем, что Ивашина
выступает в центральных
СМИ  как руководитель этого
отделения, хотя они ее тако�
вым не выбирали.  Они обра�
щались к президенту "Опо�
ры" С. Борисову в Москву с
просьбой разобраться,  об�
ращая внимание на то, что
протокол об избрании Ива�
шиной был сфальсифициро�
ван, но…  

Если кто�то думает, что до
появления представителей
"Опоры" на Центральном
рынке работающие здесь

предприниматели были не
организованы и не могли са�
ми защитить свои интересы,
то он сильно ошибается.
Страждин и Харламов рас�
сказали, что возглавляемая
ими общественная органи�
зация "Предприниматели
Центрального рынка", кото�
рая в этом году была зареги�
стрирована, возникла еще
пять лет назад. Ведь проб�
лемы, какие�то волнения
здесь возникали всегда. И
всегда активу вещевого
рынка удавалось решить
проблемы. 

— Я хочу привести при�
мер, как в 2000 году встал
вопрос о закрытии рынка, —
говорил А. Харламов. —
Камнем преткновения тогда
стала  дорога. Жильцы жало�
вались, что здесь из�за тор�
говцев невозможно про�
ехать. И в силу неразберихи,
наверное, администрация
рынка хотела закрыть тор�

говлю не только на дороге.
Народ собрался, мы вышли
на площадь, потребовали
встречи с губернатором 
Е.С. Строевым. Губернатор
нас выслушал и сказал: "Ре�
бята, я сегодня к вам в четы�
ре часа приеду". Действи�
тельно, приехал, вместе с
нами походил по рынку, по�
общался с нами  и решил все
проблемы: вещевой рынок
остается, а торговля на до�
роге мешает, людей нужно
распределить на другие ме�
ста. 

— Дирекция рынка изыс�
кала места, людей распре�
делили, дорогу освободили,
— продолжил А. Страждин.
— Вот такими методами мы
работаем. Да, еще в 2000 го�
ду мы  подняли вопрос о том,

что нам необходимо созда�
ние легальной обществен�
ной организации. Я тогда ее
называл профсоюзом пред�
принимателей. Мы уже тогда
плотно работали с арендо�
дателем —  руководством
областного потребительско�
го общества "Союз Орлов�
щины". Были собраны доку�
менты для регистрации
профсоюза, но тогда нас вы�
звал тогдашний председа�
тель правления ОПО, а мы
уважали этого человека,  и
он  сказал: "Ребята, меня не�
множко беспокоит, что вы
решили регистрировать
свою организацию, проблем
и туч на горизонте Централь�
ного рынка особых нет…" И
мы спустили этот вопрос на
тормозах.  Я признаю это… С
тех пор, конечно же, на рын�
ке случались всякие неувяз�
ки, проблемы, и мы всегда их
решали в одном ключе — пу�
тем прямого диалога с влас�

тью.  
А в январе 2005 года во�

прос о создании легальной
общественной организации
рыночных предпринимате�
лей, основой которой явля�
ется коллектив вещевого
рынка,  встал более серьез�
но. И как бы ни писали оппо�
зиционные газеты, что
власть нам на блюдечке по�
дарила эту легализацию, это
неправда. Мы потратили два
месяца, чтобы собрать все
бумажки, — сказал А. Страж�
дин. — И в конце февраля
общественная организация
"Предприниматели Цент�
рального рынка" была заре�
гистрирована. У нас есть пе�
чать, мы платим налоги. И с
тех пор нам стало работать
не в пример легче. Статус

зарегистрированной обще�
ственной организации дает
возможность более эффек�
тивного общения с руковод�
ством области, с другими
структурами…

Московскому журналисту
было интересно услышать от
них, как Ивашина и "Опора
России" появились на Цент�
ральном рынке. Страждин и
Харламов вспоминали, что в
марте прошлого года на ры�
нок пришел начальник го�
родского управления тор�
говли, который теперь не ра�
ботает, и зачитал постанов�
ление мэра о том, с 1 апреля
торговля на Черкасской ули�
це прекращается, и что эта
территория будет превра�
щена в  проезжую часть. 180
человек могли остаться без
торговых мест. 

— Мы, предприниматели
вещевого рынка (а нас около
тысячи человек),  поддержа�
ли  работающих на Черкас�

ской в тяжелый для них мо�
мент,  потому что это наши
друзья, наши коллеги,  — го�
ворил А. Страждин. — Наша
организация вместе с акти�
вистами улицы Черкасской
написали тогда обращения к
губернатору, к мэру г. Орла,
чтобы передать земли на ул.
Черкасской и на вещевом
рынке в бессрочное пользо�
вание ОПО "Союз Орловщи�
ны". Более того, за один
день мы собрали тогда 880
подписей. Наша просьба бы�
ла удовлетворена, и нам не
пришлось даже листы с под�
писями к письмам подкла�
дывать. В тот момент мы об�
ратились ко многим СМИ, к
"Опоре России". Тогда на на�
шем рынке и появилась Ма�
рина Ивашина… 

— Что она обещала? —
поинтересовался Д. Нера�
тов.

— Что будет нам счастье
великое, если мы вступим в
"Опору", — иронично сказал
Андрей Страждин. 

— Мы до сих пор пытаем�
ся понять, что могла дать
нам "Опора России", и до
сих пор не получили ответа,
— продолжил Харламов. 

Как же они все�таки во�
шли в  "Опору"? Они ответи�
ли, что это отдельная исто�
рия. К Центральному рынку
вплотную примыкает Ры�
ночный переулок, на кото�
ром тоже процветает  тор�
говля. И поскольку здесь
предприниматели стоят
прямо на дороге, то боя�
лись, что власть их отсюда
попросит. Лидеры орлов�
ской "Опоры" во главе с
Ивашиной предложили им
свои услуги по защите: дес�
кать, если вы хотите здесь

стоять, вступайте в "Опору",
а мы вас в обиду не дадим.
По наблюдениям Харламо�
ва, в орловском отделении
"Опоры" состоял  практиче�
ски весь торгующий люд  из
переулка Рыночного, плюс
человек восемь с вещевого
рынка и человек двадцать с
Черкасской улицы. На июнь
2005 года в этом отделении,
как сказал А. Страждин (у
него есть данные из феде�
рального центра "Опоры"),
числились около 150 чело�
век. Московский журналист
уточнил: дескать, вы с Хар�
ламовым тоже в этом спис�
ке. Да, год назад Страждин
и Харламов, имевшие тор�
говые места на Рыночном
переулке, тоже вступили в
"Опору", тоже заплатили не�
маленький годовой взнос в
сумме больше 3000 рублей.
Но с первого октября, когда
истек год,   они считают се�
бя не состоящими в этой ор�
ганизации.

Наверное, не просто так
они предпочли работать, за�
щищая собственные интере�
сы и интересы своих коллег
в рамках  своей  организации
"Предприниматели Цент�
рального рынка". Зато  с
большим подъемом Страж�
дин  говорил на этой встрече
о том, что на вещевом рынке
33 звеньевых, у каждого из
них своя группа поддержки.
В состав организации
"Предприниматели Цент�
рального рынка" вошли так�
же представители овощно�
го, фруктового рядов. И при
мельчайшей проблеме либо
звеньевые звонят, приходят
к Страждину и Харламову,
либо сами лидеры идут на
конкретный участок, чтобы
разобраться в том, что слу�
чилось. Если два Андрея не
могут сами решить, то они
обращаются к руководству
рынка, и проблемы снима�
ются в течение получаса.

— Мы занимаемся чисто
хозяйственной деятельнос�
тью. Для того, чтобы коллек�
тив Центрального рынка
нормально, спокойно и тихо
работал, — подчеркнул
Страждин. — Нас никогда не
интересовала политика...

Насколько нам известно,
большую роль в их выборе
сыграло то, что Ивашина на
всю страну протрубила о ты�
сяче подписей, якобы со�
бранных предпринимателя�
ми Центрального рынка за
отставку губернатора. 

—  Ни под какими петици�
ями об отставке губернатора
предприниматели рынка не
подписывались, — сказал 
А. Страждин. — Наверное,
это те самые 880 подписей,
которые  собирали еще в
прошлом году, в том числе и
мы с Андреем, чтобы землю
под вещевым рынком пере�
дать в бессрочное пользова�
ние ОПО "Союз Орловщи�
ны". Видимо, Ивашина до
сих пор с ними не расстанет�
ся. Мы все ждем, когда она
хоть часть листов с подпися�
ми отдаст. Наверное, нужны
они ей, эти подписи… 

Как относятся Страждин и
Харламов к проекту строи�
тельства торгового модуля

на территории Центрально�
го рынка, который предла�
гался "Опорой"?

— Да, Орловская "Опора"
"испекла" проект, он был в
бумаге. Но людей�то она не
спросила, а нужен ли им этот
проект, — сказал А. Харла�
мов. — К примеру, как рабо�
тает ОПО "Союз Орловщи�
ны"? Вызвал нас директор
рынка и сказал: "Ребята, не
могли бы вы съездить со
мной в Москву, показать, ка�
ким бы вы хотели видеть наш
рынок?". Мы поехали вместе
на Черкизовский рынок,
сфотографировали то, от че�
го нужно было плясать. Мы
вместе делали проект, кото�
рый нужен нам, предприни�
мателям, а не то, что приду�
мала "Опора". У нашего ры�
ночного народа слово "опо�
ра" благодаря, может быть,
Марине Ивашиной вызывает
чувство глубокого отторже�
ния…

Сейчас на Центральном
рынке идет реконструкция, в
которой сами предпринима�
тели принимают активное
участие. 

А бывший воин�"афга�
нец" Александр Щепетин ру�
ководит общественной ор�
ганизацией ветеранов бое�
вых действий, которая ока�
зывает реальную помощь и
поддержку инвалидам, вете�
ранам, семьям погибших,
помогает в патриотическом
воспитании молодежи. Во
время встречи за "круглым
столом"в нашей редакции
он поделился впечатления�
ми о своем участии в учре�
дительной конференции так
называемого Гражданского
контроля, возглавляемого
М. Ивашиной. Он не соби�
рался выступать на этой
конференции. Но не выдер�
жал, когда увидел, что лю�
дям предлагают здесь сна�
чала проголосовать за ус�
тав, с которым они не были
знакомы, за руководящие
органы, а потом только на�
чать обсуждение. Но когда
он попытался объяснить
свою точку зрения, прибли�
женные Ивашиной закрича�
ли, что это провокация. Ка�
кое же мы строим граждан�
ское общество, если не хо�
тим выслушать другие точки
зрения? Это больше похоже
на диктатуру. В нашей обла�
сти создана ассоциация об�
щественных объединений
"Общественная палата". Ка�
кая�то организация не во�
шла в нее и создала вместе
с рядом других свой Граж�
данский контроль. Допус�
тим, еще несколько органи�
заций создадут свой конт�
роль — альтернативный, на�
пример, ветеранский или
студенческий… Не получи�
лось бы так, что в городе  от�
кроются десятки  обще�
ственных палат…

Конечно, у формирующе�
гося гражданского общества
в нашей стране и нашей об�
ласти много проблем. Много
проблем у предпринимате�
лей, представителей других
профессий, делающих свой
выбор. Будем решать их
вместе.

Людмила СТАВЦЕВА.

О Центральном рынке 
и гражданском обществе
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В ОРЛЕ

НЕДЕЛЯ ИММУНИЗАЦИИ
В Орле с понедельника, как и в большин�

стве других российских городов, началась Ев�
ропейская неделя иммунизации. 

Во многих странах мира в эти дни по ини�
циативе Европейского регионального бюро
Всемирной организации здравоохранения бу�
дут осуществляться широкомасштабные кам�
пании по иммунизации населения. Основная
задача, которая поставлена Всемирной орга�
низацией здравоохранения, — достижение
максимального охвата и детей, и взрослых.
Людям необходимо разъяснить суть вакцина�
ции и её необходимость. Сегодня вакцинация
против таких инфекций, как полиомиелит,
столбняк, дифтерия, коклюш, корь позволила
значительно снизить заболеваемость среди
детей. 

Чтобы провести неделю иммунизации в Ор�
ле и области, территориальным управлением
Роспотребнадзора подготовлен план проведе�
ния "круглых столов", лекций на предприяти�
ях, в учреждениях и школах. Завершится ак�
ция 23 октября. 

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН
АРТИЛЛЕРИЙСКОЕ ЯДРО XIX ВЕКА
На строительной площадке по улице Мос�

ковской, 128 (возле магазина "Дом. Сад. Ого�
род.") при рытье котлована строителями обна�
ружено артиллерийское ядро предположи�
тельно XIX века. Об этом сообщили из пресс�
службы Главного управления МЧС по Орлов�
ской области. Как отмечают спасатели, подоб�
ный случай произошёл в Орле впервые. 

Сейчас "антиквариат" находится на терри�
тории спасательно�пожарного центра МЧС. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

НОВЫЙ ЦЕНТР ИНТЕРНЕТ�

ТЕХНОЛОГИЙ
На днях состоялось торжественное откры�

тие районного центра интернет�технологий,
расположенного в школе № 37. Центр осна�
щён современными компьютерами класса
Pentium IV и другим необходимым оборудова�
нием. Школьники и педагоги общеобразова�
тельных учреждений получили открытый до�
ступ во "всемирную паутину". 

В планах центра проведение районных кон�
курсов знатоков информатики, создание сай�
тов школ района, консультативная помощь
учителям�предметникам.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ПЕСНИ О ВОЙНЕ
Сегодня в районном Доме творчества

(Полесская, 53) проходит конкурс исполните�
лей песен военных лет "Журавли". Он прово�
дится второй год подряд. В этот раз меропри�
ятие приурочено к 440�й годовщине со дня ос�
нования Орла (в прошлом году — к 60�летию
Великой Победы). Участниками конкурса ста�
ли творческие коллективы вузов, средних спе�
циальных учреждений и школ района. Почёт�
ными гостями праздника стали ветераны Ве�
ликой Отечественной войны, проживающие на
территории района. 

Победителям вручат почётные грамоты и
ценные призы. 

ЛЕТНИЙ ПОЛИАТЛОН
С 20 по 21 октября в спортивном зале Ор�

ловского областного колледжа культуры и ис�
кусств стартует ставшее уже традиционным
первенство района по летнему полиатлону.
Участники — воспитанники высших и средних
специальных учебных заведений района — бу�
дут соревноваться в пулевой стрельбе, сило�
вой гимнастике (юноши в подтягивании, де�
вушки в отжимании) и легкоатлетическом
кроссе на два километра. Победители получат
призы. 

В роли организатора мероприятия высту�
пит отдел по делам молодёжи администрации
района.

ДТП БОЛЬШЕ, ЖЕРТВ МЕНЬШЕ
748 дорожно�транспортных происшествий

зарегистрировано на территории района с на�
чала 2005 года. За аналогичный период про�
шлого года — 563 ДТП. Такие данные привели
инспекторы отделения ГИБДД Советского
РОВД. В то же время за девять месяцев этого
года в авариях пострадало 89 человек, погиб�
ло — пять (в прошлом году 100 и семь соот�
ветственно). 

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ
По инициативе директора музея ЗАО

"Орлэкс" А.В. Семёновой в цехах предприятия
прошли встречи, посвящённые 110�й годов�
щине со дня рождения Сергея Есенина. Ра�
ботники завода читали стихи поэта, рассказы�
вали о его жизни и творчестве.

Подобные встречи на "Орлэксе" уже прово�
дились в этом году и были приурочены 
к 60�летию Победы в Великой Отечественной
войне.

145 ДЕТЕЙ ПРОШЛИ

РЕАБИЛИТАЦИЮ
По информации начальника отдела соци�

альной защиты населения района Н.А. Лома�
новой, за девять месяцев 2005 года в отделе�
нии медико�социальной реабилитации про�
шли реабилитацию 145 детей. В большинстве
своём это ребята с различными психоневро�
логическими заболеваниями и заболеваниями
опорно�двигательного аппарата, а также орга�
нов зрения и слуха. 

Информагентство

"Орловской правды".

водству линии для Беларуси стои�
мостью 60 млн. долларов, обору�
дования для Томского завода сто�
имостью 140 млн. долларов. Но
под  воздействием такого бреме�
ни, как долги по зарплате, я вы�
нужден был пойти на сокращение
численности работающих на 140
человек, — откровенно говорил
директор завода. — В результате
мы увеличили среднюю зарплату
с 3400 до 6000 рублей в месяц,
объемы производства не сократи�
ли, но не решили важной пробле�
мы — своевременности выплаты
зарплаты в силу вышеназванных
причин.

Архипов предложил воспользо�
ваться опытом работы админист�
рации города Кирова, где создана
рабочая группа по регулированию
выплаты заработной платы на
предприятиях и в организациях
города. Ему постановление адми�
нистрации о создании такой груп�
пы показалось интересным, пото�
му что оно было рождено теми же
проблемами, которые обсужда�
ются сейчас,   и имеет хорошие
результаты, а хорошему всегда
надо учиться. Архипов созвани�
вался с руководителями ряда
предприятий Кирова, и они с
большим желанием поддержива�
ют работу этой группы. Интере�
сен, по его мнению, также опыт
Казани, где долг предприятий по
зарплате гасят банки. Сколько бы
мы ни говорили о проблемах 
своевременной выплаты зарпла�
ты, как бы ни упрекали друг друга
— решать эти проблемы надо…

Страстный монолог на ту же те�

му произнес генеральный дирек�
тор ОАО "Орелтекмаш" А.П. Лит�
винов. Он говорил, что  сейчас на
заседании трехсторонней комис�
сии присутствуют представители
прокуратуры, налоговой инспек�
ции, других проверяющих орга�
нов, у которых большие права и
возможности. Но кто из них знает,
что такое заводы "Орелтекмаш",
"Стекломаш", "ПродмашОрел",
чем они занимаются, как построе�
ны здесь финансовые потоки, для
кого выполняются заказы и как
они оплачиваются? Как раз утром,
буквально за час до начала этого
заседания трехсторонней комис�
сии, Литвинов, оказывается, пи�
сал объяснительную в прокурату�
ре по поводу "задолженности по
зарплате, которую я на следую�
щей неделе всю погашу". Дирек�
тор рассказывал, что свыше 90%
выпускаемой на этом заводе про�
дукции — заказ государства, а оп�
лата за выполненную работу осу�
ществляется поквартально. Феде�
ральный бюджет задолжал заводу
"Орелтекмаш" солидную сумму.
Литвинов считает, что проверяю�
щие органы должны  учитывать,
что предприятие работает, ста�
бильно загружено, и что после то�
го, как государство с ним рассчи�
тается, завод честно рассчитает�
ся со своими работниками по зар�
плате.  А  у нас  рубят с плеча…

— Значит, завод может полгода
не платить зарплату? — уточнил
В.В. Глухов.

Генеральный директор "Текма�
ша"  предложил на следующем за�
седании трехсторонней комиссии

детально рассмотреть  вопросы
своевременной выплаты зарпла�
ты на примере двух предприятий
города. Чтобы убедиться, пра�
вильно ли руководство здесь ре�
гулирует финансовые потоки,
есть ли  вина  заводских управлен�
цев в задержках зарплаты… 

В.В. Глухов заметил, что вы�
ступления директоров в основном
сводятся к одному: дескать, мы
хорошие ребята, а нас дергают.
Однако в их словах есть рацио�
нальное зерно: предложение со�
здать рабочую группу по деталь�
ному рассмотрению работы пред�
приятий, выплаты зарплаты. Это
вполне реально сделать с участи�
ем профсоюзов, работодателей,
городского управления промыш�
ленности. Но Глухов напомнил ди�
ректорам: когда, работая над про�
ектом бюджета Орла на 2006 год,
представители служб админист�
рации города звонили на заводы с
предложением вместе посмот�
реть, какой может быть доходная
часть бюджета, им отвечали:
"Контракты, ожидаемая прибыль
нашего завода  — это коммерчес�
кая тайна". Ясно одно, что в со�
вместной работе городской влас�
ти, профсоюзов и работодателей
в рамках трехстороннего согла�
шения нужно соблюдать паритет
интересов. Нужно находить новые
пути сотрудничества — особенно
в таком важном социальном во�
просе, как своевременность вы�
платы зарплаты. Ведь рабочим,
наверное, неинтересно, как смот�
рит их директор на возможности
Стабилизационного фонда или

как он относится  к министру фи�
нансов. Мы должны сделать все,
чтобы люди вовремя получали за�
работную плату… 

Впринятом постановлении
трехсторонней комиссии по
регулированию социально�

трудовых отношений в г. Орле ра�
ботодателям рекомендовано лик�
видировать задолженности по вы�
плате заработной платы, принять
меры по обеспечению своевре�
менной ее выплаты, а также пере�
смотреть зарплату работников в
связи с увеличением минималь�
ного размера оплаты труда с 
1 сентября 2005 года. Главам рай�
онных администраций рекомен�
довано рассмотреть состояние
расчетов по зарплате в организа�
циях районов с приглашением ру�
ководителей организаций, имею�
щих задолженность по выплате
зарплаты. Федерации профсою�
зов области предложено прово�
дить регулярный мониторинг
уровня зарплаты работающих,
размера тарифной ставки рабоче�
го первого разряда, их повыше�
ния. 

На заседании трехсторонней
комиссии был также рассмотрен
вопрос о предоставлении субси�
дий на оплату жилья и коммуналь�
ных услуг в рамках Федерального
закона №122. За январь — август
2005 г. сумма предоставленных
субсидий составила 21,46 млн.
рублей. А всего, как ожидается, в
2005 году будут предоставлены
субсидии 13,5 тыс. семей горо�
жан.

Л. ОРЛОВА.

зарплаты

Иван Яковлевич Мере�
нов родился в 1915 году в
украинском городе Де�
бальцево, где в то время
работал отец. Вскоре его
родители переехали на
свою родину в Липецкую
область. 

Закончив четыре клас�
са церковно�приходской
школы, он продолжил об�
разование в семилетке.
Затем был год рабфака. А
в 1933 году Меренов по�
ехал в Мурманск. 

— Молодым людям
свойственны некий аван�
тюризм и беспечность, —
комментирует свое реше�
ние Иван Яковлевич. — Я
знал, что в Мурманске
проживают двое одно�
сельчан, поэтому и вы�
брал именно этот город.
Мне хотелось пожить са�
мостоятельно, почувство�
вать себя взрослым.

В первое время он ре�
монтировал пути на же�
лезной дороге, однако
пойти по стопам отца�же�
лезнодорожника не полу�
чилось. Вскоре он стал ра�
ботать на топливной базе
статистиком, потом дис�
петчером, заместителем,
а затем и начальником це�
ха. 

Активная жизненная
позиция, потрясающая
работоспособность и
энергия, бьющая ключом,
привели Ивана Яковлеви�
ча сначала в председате�
ли профсоюзного комите�
та рыбного порта, а в 1939
году и в органы госбезо�
пасности, где он начал ра�
боту оперативным упол�
номоченным. 

Война застала Мерено�
ва в Ялте, на отдыхе. По�
ступила команда срочно
явиться к месту службы,
однако добраться до Мур�
манска было непросто,
поэтому ехать пришлось
на крыше вагона. Первые
бомбежки настигли в пути
— сначала в Симферопо�
ле, а затем в Петрозавод�
ске. 

В Мурманске с вокзала
сразу пришел в Управле�
ние и приступил к работе.
Свою семью — жену и
двоих маленьких дочерей
— Меренов оставил у ма�
тери в Липецкой области. 

В первые месяцы вой�
ны немцы Мурманск не
бомбили: потом выясни�
лось, что они рассчитыва�
ли с легкостью взять го�
род, расположенный не�
далеко от линии фронта, и
расквартироваться в нем.
Однако этот план прова�
лился, и фашисты начали
наносить удары. В разных
уголках города стали воз�
никать пожары, с которы�
ми трудно было бороться:
водопровод не работал.
Любители статистики поз�
же посчитали, что к марту
1943 года Мурманск вы�
держал около 1300 нале�
тов. В отдельные дни было
по 20 бомбежек. Однако
враг не смог прорвать
оборону на Мурманском
направлении. 

Иван Яковлевич зани�
мался оперативным об�
служиванием порта. В
первое время перевозки
были неактивны, но, после
того как установились 
добрые отношения с со�
юзниками, работы приба�
вилось. В Мурманск до�
ставляли военную технику
— самолеты, танки, а так�
же взрывчатые вещества.
Акватория порта не позво�
ляла поставить под раз�
грузку все суда одновре�
менно. В ряде случаев
вблизи порта скаплива�

лось до 1000 тонн взрыв�
чатки. Попади бомба в
цель, последствия были
бы непредсказуемыми. За
обеспечение безопаснос�
ти в порту отвечали опера�
тивные работники органов
госбезопасности.

В один из налетов бом�
ба попала в квартиру Ме�
ренова, где семья жила до
войны. Дома в это время
никого не было, а один из
товарищей Ивана Яковле�
вича позже собрал и со�
хранил остатки его вещей.

Кроме основной задачи
по обеспечению безопас�
ности в порту Ивану Яков�
левичу пришлось выпол�
нять и другие, например,
расследовать взрыв на
американском пароходе,
который произошел в
Кольском заливе. Были
версии, что взрывчатку на

корабль принесли с бере�
га, что в судно попала
бомба. Однако в ходе
следствия было установ�
лено, что пароход замини�
ровали немецкие агенты в
Америке. Диверсант нахо�
дился на корабле и в нуж�
ный момент привел в дей�
ствие адскую машину. К
счастью, жертв тогда не
было.  

Свой рассказ Иван
Яковлевич строит необык�
новенно логично, грамот�
но, четко. Заложенные са�
мой природой ясность

ума, выдержанность за го�
ды работы в органах гос�
безопасности отшлифо�
вались. И в свой 90�лет�
ний юбилей старый чекист
остается на интеллекту�
альной высоте.                          

В 1944 году Меренова
перевели в Одессу. По до�
роге он на денек заехал
повидаться с семьей, а за�
тем отправился к месту
назначения уже привыч�
ным способом — на кры�
ше поезда. 

В Одессе Иван Яковле�

вич работал с моряками,
уходившими в загранич�
ное плавание. За каждого
из них он нес ответствен�
ность, переживал. И дело
было даже не в наказании,
грозившем ему в случае
дезертирства его подо�
печного. Просто свою ра�
боту Меренов привык вы�

полнять качественно. Не
жалея времени и сил, он
день ото дня встречался с
матросами, изучал их
жизненный путь, характер
и лишь потом подписывал
документы. Результат та�
кого кропотливого труда
говорит сам за себя: за
десять лет никто из его
подопечных не предал Ро�
дину. 

Из Одессы Меренова
перевели в Архангельск,
где он через несколько лет
стал заместителем, а по�
том и начальником обла�

стного Управления коми�
тета государственной 
безопасности. В 1965 году
он возглавил Орловское
Управление КГБ СССР. 

— В Орле мне было ин�
тересно изучить историю
партизанского движения в
годы войны, — рассказы�
вает Иван Яковлевич. — Я
узнал, что большая группа
орловских контрразведчи�
ков была заброшена на
оккупированную террито�
рию. Один из них — 
Д.В. Емлютин — стал Ге�
роем Советского Союза.
Другие также работали с
риском для жизни и сде�
лали немало. 

Иван Яковлевич навсе�
гда сохранит в памяти те
уникальные операции, ко�
торыми ему довелось ру�
ководить, в которых при�
шлось участвовать. 

Под руководством Ме�
ренова в 60 — 70�е годы
чекистам удалось провес�
ти десятки операций, за�
вершившихся арестом из�
менников Родины, карате�
лей, совершавших пре�
ступления на территории
оккупированной Орлов�
щины в годы Великой 
Отечественной. Все они
понесли заслуженное на�
казание. 

Проработав десять лет
в Орловском УКГБ, Мере�
нов ушел на пенсию, но
продолжил работу в сове�
те ветеранов. Со многими
чекистами, как действую�
щими, так и пенсионера�
ми, он и сейчас поддержи�
вает контакт, интересует�
ся их судьбой, вместе с
ними радуется их дости�
жениям. Главные, по мне�
нию Ивана Яковлевича,
качества работников орга�
нов госбезопасности —
честность, порядочность,
ответственность за пору�
ченное дело — передают�
ся из одного поколения в
другое.

Эти качества передал
ветеран и своим детям,
внукам. К сожалению, уже
нет рядом жены Ивана
Яковлевича и его млад�
шей дочери. Старшая
дочь Людмила — пенсио�
нерка, а внуков жизнь раз�

бросала по разным угол�
кам страны. Есть у Ивана
Яковлевича и трое правну�
ков. Их судьба сложится
по�разному, но нравствен�
ный и гражданский ориен�
тир у каждого из них один:
их прадед, который всю
свою жизнь посвятил слу�
жению Родине. 

...В заключение торже�
ственной части с ответ�
ным словом выступил
юбиляр. "Берегите Роди�
ну", — таков был его завет
молодым сотрудникам.

Сергей ГОГОТОВ. 

Вчера в Управлении ФСБ России по Орловской

области чествовали почетного сотрудника

органов государственной безопасности,

бывшего начальника Управления КГБ СССР по

Орловской области полковника в отставке 

И.Я. Меренова, которому исполнилось 90 лет. 

С теплыми словами в адрес юбиляра

выступили начальник Управления генерал-

майор В.В. Кабанов, ветераны органов

госбезопасности и молодые контрразведчики.

Они поблагодарили Ивана Яковлевича за тот

вклад, который он внес в становление

Орловского Управления КГБ, пожелали ему

здоровья, счастья и долгих лет жизни.

ЮБИЛЕИ

Жизнь на службе Родине

Руководство, совет ветеранов и личный состав Управления

ФСБ России по Орловской области сердечно поздравляют 

с 90�летием со дня рождения почетного сотрудника органов

государственной безопасности, участника Великой Отечест�

венной войны, бывшего начальника Управления КГБ СССР по

Орловской области полковника в отставке 

Ивана Яковлевича МЕРЕНОВА.

Желаем юбиляру крепкого здоровья, бодрости духа, неис�

сякаемой энергии, долгих и счастливых лет жизни.
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Управление Федеральной службы по ветеринарному и фито�
санитарному надзору по Орловской области выражает глубокое
соболезнование главному специалисту отдела В.В. Некрасову в
связи со смертью его отца

НЕКРАСОВА
Вадима Михайловича.

Коллектив МУП «Трамвайно�троллейбусное предприятие» вы�
ражает соболезнования бухгалтеру профкома Татьяне Павловне
Некрасовой по поводу безвременной кончины ее мужа

НЕКРАСОВА
Вадима Михайловича.

Коллектив работников филиала ОАО «Связьстрой�1» ПМК�108
глубоко скорбит по поводу безвременной смерти водителя

ШИРОКОЛОБОВА
Юрия Николаевича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким
покойного.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

МУ ПАТП-1
приглашает на работу водителей категорий:
CD — для работы на автобусах ЛиАЗ, Ик�260. (Зарплата 4 — 6 тыс. рублей).
CDE — для работы на автобусах Ик�280. (Зарплата 7 — 8 тыс. рублей).
Дежурных водителей. (Зарплата от 4 тыс. рублей).

Обращаться:
г. Орел, ул. Ростовская, 13.Тел.: 55-34-96, 55-47-69.

ОРЛОВСКИЙ 

ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

МВД РОССИИ

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СЛУШАТЕЛЕЙ

на платные шестимесячные очные и заочные курсы
ПО ПОДГОТОВКЕ

к вступительным экзаменам в ОрЮИ МВД России
в 2006 году.

Начало работы курсов 13 ноября т. г.
Занятия проводятся по воскресеньям с 10 час.

Справки по телефону 41-46-93.
Лицензия серии А №156746 рег. №2676 выд. Мин. обр. РФ. 

          Монтаж.           Монтаж. 
     Гарантия.      Гарантия. 
Доставка.Доставка.

Производство на основе импортной стали
(Англия, Бельгия, Германия) 

Металлочерепица.
Металлосайдинг.
Фальцевая кровля.
Мансарды.
Мягкая кровля.
Профнастил.
Водосточная система.
Теплицы алюминиевые.
Подоконные отливы.
Флюгеры.
Кровельные аксессуары.

Московское шоссе, д. 137 (здание УВМ, 4-й этаж). Тел./факс 36-14-24
ул. Городская, д. 48 (в р -не базы Лесоторговой). Тел./факс 45-10-74.

 ул. Коневская, д. 7 (производственная база). Тел. 47-29-50.
ул. Комсомольская, д. 176 (магазин «Стройавангард»). Тел. 77-51-90.

1м2  кровли   от 170 руб.

РО

З А О  « М А С Л О В О »
продает оптом и в розницу

о в е ц  п о р о д ы  м е р и н о с
живым весом, 500 голов.

Цена договорная.
Телефоны: 40-43-19, 40-43-47, 41-58-26.

ООО «Агрофест-Орел»
ОАО «Орловская хлебная база № 36»

УВАЖАЕМЫЕ СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДИТЕЛИ, ФЕРМЕРЫ,
КОМБАЙНЕРЫ, СЕЛЯНЕ, АГРОФИРМЫ, И.П.!

- Перерабатываем на давальческих условиях пшеницу

V-IV-III-II классов в муку пшеничную, общего назначения,
хлебопекарную, ГОСТ Р 52 189�2003.

- Меняем мукомольную продукцию на договорной ос-

нове на овес, ячмень, зерносмесь, горох, гречиху, рожь,

пшеницу всех классов для возможности расчетов по зара�
ботной плате, арендной плате за земельные доли.

- Продаем за наличный и безналичный расчет:

Цены за 1 тонну мукомольной продукции с 11.10.2005 г.

- Закупаем пшеницу V-IV-III-II классов и рожь за налич-
ный и безналичный расчет.

Прием зерна всех культур и отпуск продукции проводятся на
территории: ОАО «Орловская хлебная база № 36», г. Орел, пер.
Складской, д. 7; Хомутовский элеватор, пос. Хомутово.

Контактные телефоны: (0862) 46�92�21, 46�92�22,
43�35�55, 46�92�23, 46�92�24.

Тел./факс: 46�92�22, 43�51�56.

Управление ФСКН России
по Орловской области

проводит конкурс

по выбору организации-поставщика

горюче�смазочных материалов
на сумму 1400000 рублей.

Полный перечень требований к участникам конкурса

содержится в конкурсной документации, которая

предоставляется на платной основе.

Срок подачи заявок на участие в конкурсе —

до 10 ноября 2005 года.

Срок заключения контракта — в течение 20 дней с момента
подведения итогов конкурса.

С условиями конкурса можно ознакомиться по адресу:

г. Орел, ул. Матросова, 2. Телефон для справок 43-04-85.

Наименование 

продукции

Тип М 55�25
Тип М 125�25

Высший сорт
Второй сорт

Отруби пшеничные

Тарно (мешки)

4 400
4 200

5 100
4 600
1 400

Бестарно

4 300
4 100

5 000
4 500
1 000

Цена в руб., включая НДС

Мука пшеничная общего назначения

Мука пшеничная хлебопекарная, ГОСТ Р 52 189-2003

П
о

д
ле

ж
и

т 
о

б
яз

ат
ел

ьн
о

й
 с

ер
ти

ф
и

ка
ц

и
и

.

ИздательствоИздательство «Орловская«Орловская правда»правда» изготовитизготовит:

Тел./факс:(0862) 763364ел./факс:(0862) 763364Тел./факс (0862) 76-33-64.

Издательство «Орловская правда» изготовит:
книги  различной тематики;
открытки и сувенирную продукцию;
календари и плакаты;
журналы и газеты;
бланочную продукцию.


